



## Illegaler Müll verursacht Kosten für alle

28.03.2008

Wie in jedem Jahr wurden und werden wieder überall im Havelland Umwelttage zur Säuberung von Wald und Flur gestartet. Hier treffen sich Menschen, deren Engagement nicht genug gewürdigt werden kann, denn sie unternehmen etwas, um unserem Landkreis die Attraktivität zu erhalten. Sie sammeln mit Gemeinde-, Vereins- und Verbandsmitgliedern den Müll, den ihre Mitmenschen achtlos und oft auch mit Vorsatz in der näheren oder weiteren Umgebung weggeworfen haben.

Solche Ablagerungen sind nicht selten das Ergebnis von Unachtsamkeit und Gleichgültigkeit solcher Bürger, die der Meinung sind, dass es sie nichts angeht und dass diesen Abfall schon irgendwer wegräumen wird, in diesem Fall die Beteiligten an diesen Umweltaktionstagen.

Auch wenn die Teilnahme an diesen Sammelaktionen freiwillig und unentgeltlich ist, entstehen doch Kosten, die durch die Allgemeinheit, sprich: jeden Bewohner des Landkreises Havelland zu tragen sind. Der Transport, das Vorbehandeln/Sortieren und letztlich die Entsorgung selbst verursachen beim öffentlich-rechtlichen Entsorgungsträger des Landkreises Kosten, die gemäß Brandenburgischem Abfallgesetz in den Abfallgebühren zu kalkulieren und darauf umzulegen sind. So wird jeder zur Kasse gebeten, egal ob Mieter oder Hausbesitzer. Im Jahr 2007 wurden beispielsweise nur an diesen Umweltaktionstagen 50 Tonnen Siedlungsabfälle und 360 Altreifen eingesammelt, transportiert, entsorgt und bezahlt. Insgesamt wurden für diese Aktionen 14.000 Euro aufgewendet. Bei einem sorgsamem Umgang mit der Umwelt und Achtung vor der Natur wären diese Kosten nicht angefallen. Wir weisen deshalb noch einmal daraufhin, dass, wer Abfall achtlos wegwirft, nicht nur unserer Umwelt schadet, sondern auch seinen Mitbürgern Kosten verursacht.

Für Ratschläge und Hinweise, wie was ordnungsgemäß entsorgt werden kann, steht die Abfallberatung des Landkreises unter 03321/4035418 gern zur Verfügung.

[Zurück](#)